

Fundación Casa de México en España celebra cinco años de estrechar relaciones entre México y España, mostrando lo mejor de México en Madrid

- **El 1 de octubre de 2018, el palacete de Alberto Aguilera 20, abrió al público para convertirse en una ventana de la excelencia de México en España.**
- **Fundación Casa de México en España ha sido posible gracias la visión y mecenazgo de Valentín Diez Morodo, presidente de la fundación.**
- **Durante cinco años más de 800 mil visitantes han participado en las actividades de Fundación Casa de México en España.**
- **Casa de México celebra su 5o aniversario con un programa de actividades y eventos con personalidades destacadas del ámbito cultural y empresarial de México y España.**

En octubre de 2023 Fundación Casa de México en España celebra cinco años de mostrar lo mejor de México en España con un amplio programa de actividades y eventos. A lo largo de estos cinco años se ha percibido el orgullo y satisfacción con el que Casa de México se ha posicionado como referente cultural y empresarial en Madrid.

Fundación Casa de México en España es el resultado de la vinculación de la sociedad civil, el gobierno y el sector privado. Su historia comienza con la firma del tratado de cooperación y amistad entre México y España que refuerza las relaciones a través de la fundación de instituciones en las capitales de ambos países. El mecenazgo y el compromiso adquirido por el reconocido empresario Don Valentín Diez Morodo y el liderazgo de Ximena Caraza Campos, ha permitido que Fundación Casa de México en España, cumpla con la misión de ser una ventana abierta de México en España y mostrar la grandeza de este país.

Gracias a las más de nueve mil actividades que muestran la excelencia de México en artes plásticas, literatura, música, danza, teatro, cine, gastronomía, arte popular y negocios, Casa de México se consolida como una casa de barrio con alcance nacional e internacional.

Durante estos cinco años, Fundación Casa de México en España ha recibido a más de 800 mil visitantes que se suman a los más de un millón de impactos digitales que se han sumado a las transmisiones y cápsulas digitales vistas en Europa y América. Hasta el momento, los **20 mil suscriptores** a la *News Letter*, los casi **60 mil seguidores** en redes sociales y los millones de visitas que han acumulado en la web www.casademexico.es, muestra el interés y la creciente demanda de las actividades que se han desarrollado en este lustro.

Durante un mes, Casa de México ha diseñado un programa de actividades y eventos que permiten celebrar con todo el público y amigos de esta institución. Estas actividades integran las diferentes disciplinas de la cultura y del sector empresarial entre las que podemos destacar las siguientes:

- **Almuerzo con empresarios mexicanos.** El miércoles **27 de septiembre** se llevó a cabo un almuerzo para un grupo muy selecto de empresarios mexicanos presidido por D. Valentín Díez Morodo, presidente de Fundación Casa de México en España y el embajador de México en España, Quirino Ordaz Coppel. Este acto de alto nivel fue una excelente oportunidad para que, presidentes, CEOs y otras destacadas personalidades representativas de la inversión mexicana de diversos sectores económicos intercambien ideas para enriquecer el desarrollo empresarial de México en España.

- **Presentación del Programa Becas Casa de México.** El viernes **29 de septiembre** se celebró en Fundación Casa de México en España una ceremonia de presentación en el que asistió **Su Majestad la Reina Doña Sofía** y los representantes de las grandes instituciones culturales y negocios españoles tales como: Museo Nacional Del Prado; Museo Nacional Thyssen-Bornemisza; Museo Nacional Reina Sofía; Museo Guggenheim Bilbao; Teatro Real; Nacho Duato Academy; Nacho Cano; Hotel Villa Magna Madrid e IFEMA. El **Programa Becas Casa de México** busca consolidarse como pionero y detonador de oportunidades de intercambio, desarrollo y cooperación binacional a través de la participación de profesionales mexicanos especializados en cultura contemporánea, educación y negocios.
- **Recepción 5o Aniversario.** El día 29 de septiembre, acompañados de **Su Majestad, la Reina Doña Sofía**, más de 300 personalidades del ámbito cultural, artístico, académico y empresarial, así como personalidades de la sociedad española y mexicana, se reunieron en Casa de México para brindar con su presidente fundador D. Valentín Diez Morodo y esposa, el embajador de México en España, Quirino Ordaz Coppel y esposa, miembros del comité directivo y Ximena Caraza Campos, directora general de Casa de México, para celebrar los logros de estos cinco años y agradecer a todos los que han hecho esto posible.

En estos cinco primeros años sobre los diversos programas y actividades que han consolidado a Fundación Casa de México en España en diversos escenarios de la vida madrileña podemos mencionar:

Exposiciones de arte. Se han realizado **32 exposiciones** a lo largo de estos cinco años que han concentrado a grandes y reconocidos artistas internacionalmente.

Madrid, 29 de septiembre de 2023

La misión de mostrar la excelencia de México a través del arte se ha logrado gracias a la programación de exposiciones que han invitado a los visitantes a emprender un viaje por el arte prehispánico, novohispano, moderno y contemporáneo. Esto ha dado como resultado ser el **número 27 de las mejores instituciones culturales de Madrid**, según el ranking publicado por el *Observatorio de la Cultura*. En sus espacios, se han exhibido piezas de artistas con obra catalogada como **patrimonio nacional entre los que destacan Diego Rivera, José Clemente Orozco, Frida Kahlo y María Izquierdo**. Otros artistas que han estado presentes en la fundación son: Leonora Carrington, Graciela Iturbide, Manuel Álvarez Bravo, Francisco Toledo, Rufino Tamayo, Vicente Rojo, Teresa Margolles, Lourdes Grobet, Flor Garduño y Jean Hendrix.

El **altar de muertos** se ha convertido, desde sus inicios, en la actividad que mayor número de personas atrae, hasta alcanzar los **120 mil personas** que, durante cinco semanas al año, se acercan a aprender más sobre esta tradición mexicana. En octubre se presenta la sexta edición y, como en cada año, el trabajo de los maestros artesanos de México se apreciará en todo su esplendor.

Bienvenida la primavera, es una expresión con más de **40 mil flores naturales** que promueve el color y la alegría que caracteriza a México. A través de intervenciones de gran escala, cada inicio de primavera, público de todas las nacionalidades han admirado el trabajo de maestros artesanos y floristas mexicanos.

Nacimientos mexicanos, mejor conocidos como belenes en España, es una tradición compartida que permite mostrar el trabajo de maestros artesanos de todo el país y que año con año adornan pasillos y salas de Casa de México celebrando las épocas decembrinas. En su cuarta edición se presentará un belén a gran escala que se complementará con piezas de arte popular provenientes de

todos los estados hechos por grandes maestros en diferentes técnicas y materiales.

El programa **Hecho a mano**, enfocado en difundir de forma integral el arte popular mexicano, a través de exposiciones, talleres, tiendas nómadas y conferencias, compartiendo el valor de los maestros mexicanos originarios de los estados de la República mexicana.

Cine es una de las disciplinas que más se han desarrollado durante estos cinco años. Con alrededor de **500 funciones**, más de **400 películas** y de **18 mil espectadores** han contemplado la grandeza audiovisual y el desarrollo de este sector en México. **Ciclos de cine, estrenos, coloquios y Mestizo Lab**, como foro de coproducción audiovisual entre México y España, han sido parte del programa del sector audiovisual de Casa de México. Entre algunos mexicanos reconocidos de este sector que han sido parte de las actividades de Casa de México podemos mencionar a **Alejandro González Iñárritu, Michael Franco, Diego Luna, Arcelia Ramírez**, entre otros.

El programa **México Enlaza**, busca impulsar a emprendedores y a empresarios a vender más productos mexicanos en España y a llevar a cabo operaciones de inversión productiva transnacional. Es un programa que ofrece espacios de trabajo, red de contactos, talleres de formación e información sectorial. Esta serie de actividades han permitido que Casa de México haya impactado a más de **dos mil quinientos empresarios mexicanos**.

El programa gastro-empresarial **Entre Sabores**, se ha enfocado en promover la **cultura gastronómica** mexicana e impulsar a la industria de la restauración en Madrid. A través de seminarios, conferencias, talleres, catas, recetarios digitales y el sello Copil, han acercado los sabores y olores de México a los españoles. El **sello Copil**, es un reconocimiento a la excelencia en la auténtica gastronomía mexicana, que promueve el **consumo y la exportación** de ingredientes y productos mexicanos a España y asegura a los comensales una experiencia auténtica mexicana.

Lo mejor de la **literatura** mexicana es uno de los grandes pilares en la programación de la fundación. Se han promovido las letras mexicanas a través de **clubs de lectura, presentaciones de libros, talleres literarios, encuentros y conferencias**, donde el público ha tenido la oportunidad de conocer a los autores y autoras clásicos y contemporáneos que están marcando el panorama literario de México y Latinoamérica. Algunas personalidades del sector que han estado en Casa de México son **Jorge Volpi, Juan Villoro, Guadalupe Netel, Cristina Rivera Garza, Brenda Navarro, Margo Glantz**, entre otros. Cabe resaltar que la agenda literaria ha cruzado fronteras, a través de ***Conversaciones Transatlánticas***, encuentro entre creadores mexicanos y españoles de trayectorias y generaciones afines que tiene como objetivo resaltar lo mucho que une a México y España. Este programa ha llegado a transmitirse en televisión nacional mexicana de la mano de Canal 22 y TvUNAM, aliados permanentes de la Fundación Casa de México.

La **música** ha tenido un espacio importante en la agenda de actividades. Al ritmo de mariachi, sones, boleros, jazz, indie, rock y música vernácula el público y su familia han disfrutado del talento mexicano, recibiendo a talento musical destacado como **Julieta Venegas, Carlos Prieto, el Tri, Mariachi Vargas, Banda el Recodo, Alondra de la Parra, Rodrigo Petate, Vivir Quintana, Christian Castro**, entre muchos otros.

Fundación Casa de México en España es un lugar donde han asistido, desde los más pequeños hasta los mayores, las **actividades infantiles y familiares** han contribuido a que los niños y jóvenes conozcan más de México de forma lúdica acercándolos al arte, la ciencia, la música, el teatro y el cine mexicano. En este tiempo más de **200 colegios madrileños** han vivido la experiencia de alguno de los programas que Fundación Casa de México en España ofrece.

Fundación Casa de México en España es una institución sin fines de lucro que agradece a aliados y público en general por haber contribuido a hacer de este proyecto una realidad exitosa. Fundación Casa de México en España continúa trabajando para ser un puente de unión entre dos naciones, mostrando la grandeza de México, acercando nuestro país al público español.

Acerca de Fundación Casa de México en España

Fundación Casa de México en España es el resultado de la vinculación de la sociedad civil, el gobierno y el sector privado.

La historia de Casa de México empieza con la firma del tratado de cooperación y amistad entre México y España que refuerza las relaciones a través de la fundación de instituciones en las capitales de ambos países.

Surge para continuar estrechando relaciones entre México y España, dos naciones hermanas. Con la finalidad de acercar a los españoles lo mejor de México.

Gracias al mecenazgo de Valentín Diez Morodo, lo que durante muchos años fue un sueño se ha convertido en una realidad, que está celebrando su quinto aniversario.

Como resultado de este proceso, el edificio reformado por el arquitecto Jaime Arena, ubicado en el madrileño distrito de Chamberí, convirtió sus pasillos, salones, paredes y fachada en un auténtico espacio lleno de colores, arte y vida de México en España.

En 2018 Casa de México abrió sus puertas, con la vocación de mostrar una amplia visión de México desde la excelencia. A través de la cultura en su más amplio espectro, desde



Madrid, 29 de septiembre de 2023

literatura, artes plásticas, cine, gastronomía, música, teatro, oportunidades de negocio, así como acompañar empresarios mexicanos interesados en reforzar su presencia en España.

Para conocer más sobre el calendario de actividades y los servicios que ofrece la CME puede consultar la página www.casademexico.es

Twitter: @casademexicoesp

Instagram: @casademexicoenespana

Facebook: @casademexicoenespana.

Si existe algún requerimiento por su parte, quedamos atentos a través de comunicacion@casademexico.es